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　先日、国際ロータリー第2500地区大会へ出席
してきました。この大会の記念講演が、金美齢
さんの「不条理な世の中でどう主体的に生きるか
――人間として生きる」でした。
　金美齢さんはテレビ等でご存知の評論家です。
1934年台湾に生まれ、1959年早稲田大学へ留学、
後に台湾独立運動に参加し旅券を剥奪されまし
た。生涯の多くを日本で活躍し、2009年日本へ
帰化しました。ご主人が米山記念奨学生出身で、
金さんは謝意を持ってロータリーの細かい事情
に精通しているようでした。

　さて、私はここで「金美齢さんが講演で何を話
した」という報告をしようというのではありませ
ん。私は、金美齢さんの記念講演の題目の中の

「主体的に生きる」という言葉に強く反応し、熱心
に聞き入りました。今回は、この「主体的に生き
る」という事を皆様と一緒に考えたいと思います。

　辞書によりますと、「主体的」とは、《自分の考
えや立場をはっきり持ち、周囲からの影響を受
けずに動く様子》と、ありました。
　情報が進んでいる昨今、私達は周囲の色々な
意見に左右されがちですが、一切の偏見やコン
プレックスを持たずに、澄んだ目で見、澄んだ
心で判断し、自分の果たすべき責任を全うする。
これが「主体的に生きる」ことと考えています。

　金美齢さんの講演によれば、「感情やフィーリ
ングに左右されず、厳然たる事実…ある分野に
おけるNo. 1…を持つこと。常に自分のカード（得
意な点・他に負けないNo. 1の項目）を持ち、それ
を常に磨くことが大切」、ということでした。
　私流に言いかえれば「信念を持って常に自分を
磨く」、「自信を持って常に自分を磨く」、「希望
を持って常に自分を磨く」、その上で、人間とし
ての誇りと矜持を持つことであろうと考えます。

　この事は、「周囲の意見を全然聞かない頑迷な
こと」、「研鑚を積まないで自分勝手な意見を述
べること」とは全く異なります。常に周囲からの
意見に耳を傾け、自己研鑚し自分のカードを磨
く事が大切だと考えます。
　そして、人にはそれぞれに果たすべき責任が
あります。言うべき事を言うために、信じてい
る事を言うために、多くの人々の言葉に耳を傾
け、自分を更に磨き、自分を正し、果たすべき
責任を全うする務めがあると考えます。

　こんな事を考えている内に、万雷の拍手が鳴
り、金美齢さんの講演は終了しました。否、金
美齢さんの講演が終わっても万雷の拍手は、な
かなか鳴り止みませんでした。

主体的に生きる を考える

■ガバナーメッセージ

	 鈴木　秀憲
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　Ｒ財団の動向として立原年度の寄付金状況、年初会

員数は1,731名、年次基金23万7,700ドル58セント、一

人当たり137ドル32セントのご寄付を頂きました。３

年後にシェアされ50%が地区に配分されます。

　ビル&メリンダ・ゲイツ財団と誓約致しました「ポリ

オ撲滅２億ドルチャレンジ寄付金（2012年６月30日の

期限付き）」につきましては、世界で２億2870万ドルが

寄せられました。地区集計は、会員より248,485ドル76

セント、DDF（地区財団活動資金）より寄贈15万ドル、

合計で398,485ドル76セントとなりました。ご協力に

感謝致します。

　しかしポリオが撲滅に至ってはおりません。昨年度

はインドでの発症がなくWHOより野性株常在国から

除外されましたが、ナイジェリア・アフガニスタン・

パキスタンの３カ国は野生株が残っています。８月29

日現在での発症は128名　昨年１年間は650名、近年減

少傾向になってきています。

　ロータリーカードの促進について　日本での会員利

用が少ないのは残念です。各クラブ１名新規会員の加

入をお願い致します。

未来の夢計画への移行について
　Ｒ財団の未来の夢計画の目的と利点として、財団の活

動が増大すれば会員拡大にも繋がると考えています。現

在は20％が持続性のあるプロジェクトで80％が短期の

プロジェクトとなっていますが、今後は80％が持続可

能性分野の目標となります。Ｒ財団は年間約１億ドルの

お金がプロジェクトに利用されています。調査によると

プロジェクト予算は１件あたり平均12,500ドルで4,160

件のプロジェクトに使用され、１件当たり1,500ドルが

経費との報告もあります（ライオンズクラブは１件当た

り72,000ドル、マッカーサー財団は１件52万ドルとの調

査報告）。今後は共同組織との連携などでプロジェクト

規模を拡大していくことが望まれています。

 ポリオ撲滅まで、あと少し
ロータリー財団部門委員長　松本		光司（坂戸さつき）

■ロータリー財団第１回地区セミナー報告

日時：2012 年９月８日（土）13：30 ～16：50
会場：国立女性教育会館（嵐山）
出席：46クラブ　108 名（会長・ロータリー財団担当委員・地区役員）
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　９月１日（土）坂戸市

文 化 施 設オルモにて、

2013 ～ 2014年 度 派 遣

のＲ財団奨学候補生３

名への第１回オリエン

テーションが実 施 され

ました。鈴木秀憲ガバ

ナーより候補生への激

励の言葉を頂き、松本

部門委員長からはＲ財団の歴史が紹介されました。新

年度の初めにあたり学友会総会も開催され、円谷学友

会会長はじめ学友会組織、活動内容の承認後、学友会

より留学への心構え等のガイダンスを頂きました。さ

らに帰国報告として2011 ～ 12年度派遣国際親善奨学

生の望月さんより、映像を交えてイギリスでの留学体

験を聞いたのち、候補生が留学先のロータリークラブ

での例会スピーチのために、「自己紹介」を第１回のス

ピーチテーマとしてそれぞれが自身のプロフィール・

目標などを語りました。その後、学友、カウンセラー、

ロータリアン、地区役員の全員から、候補生のスピー

チを聞いての講評、激励、アドバイスを頂き半日をか

けてのオリエンテーションが終了しました。

　11月のロータリー財団月間には、皆様のクラブ例会

において、奨学候補生のスピーチの機会を与えて頂け

ることをお願い申し上げます。

■ 柴﨑　典一 （Ｒ財団推進委員長）　

　寄付金について年次基金はＲ財団を動かす活動資金

の源となります。３年後にシェアされ地区とクラブの

活動に生かされます。恒久基金は将来に向けての貯

え、運用益が配分され活動資金として地区に配分され

ます。Ｒ財団は2025年までに10億ドルの恒久基金を目

標としております。

　使途指定寄付は寄付者が使途を指定できます。代表

的なのがポリオ・プラスプログラムで、他に冠名奨学

金、マッチンググラントなどがあります。

　今年度地区目標については会員一人あたり、年次基

金150ドル、恒久基金30ドル、使途指定寄付20ドル合

計200ドル×会員数が地区の目標になります。

　2013年度に移行する「未来の夢計画」では、地区へ

新地区補助金、グローバル補助金として、年次基金の

50％を申請することができます。過去４年間の寄付金

状況については一昨年の東日本大震災の発生に伴い寄

付が災害支援に回り減少致しましたが、立原年度は回

復傾向となりました。会員数も下げ止まりの傾向と言

われるようになり、寄付金の増加に期待致します。

■ 茂木　聡 （補助金奨学委員長）

　地区補助金の利用については有効にご利用頂きたい

と思います。昨年までは同額以上のクラブの負坦をお

願いしていました。今年度はこのクラブ負坦を求めな

いこととしました。地区予算は23,000ドル、１クラブ

1,000ドルを上限にご利用頂きたいと思います（鈴木年

度までは人道的分野と環境保全分野に使途は限定）。

■ 世界平和フェロー　金子　由佳さん近況報告
（茂木委員長代読）

　現在日本国際ボランティアセンター（JVC）の一員と

して、パレスチナ（１年～５年任期）にいます。月に

２・３回ガザに入りパレスチナ人NGOと医療サービス

の届かない地区を訪れ、５歳未満の子供を持つ母親に

栄養教育の実施や子供たちの健康診断を行っていま

す。詳しくはJVTのホームページをご覧下さい。

（http://www.ngo-jvc.net/jp/projects/palestine/）

 奨学候補生にスピーチの機会を
R 財団補助金奨学委員長　茂木　聡（本庄）

■ R 財団奨学候補生第１回オリエンテーション
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■国際奉仕セミナー

　ロータリー の最 大 特 色 は、 インターナショナルで

す。ロータリー の「バッジ 」・シカゴロータリー 誕 生

月の２月が「国際理解月間」になっている事からも、

ロータリーが国際奉仕を最も重要分野と認めている表

われです。

　ロータリーを国内だけで活動している多くのメン

バーの皆さんに、ロータリーの本当の楽しさは、国際

交流と国際奉仕にある事をお伝えしたく、今回のセミ

ナーを企画致しました。

　ロータリーの国際奉仕には、「感動の涙」がありま

す。想像してみて下さい。あなたが外国の家にホーム

ステイして、お互いに家族の絆ができた人達との別れ

の時を。きっと目頭が熱くなる思いを感じられるで

しょう。また、日本での１万円が後進国では10万円の

価値を持ち、あなたの１万円で１人の子供の１年間の

学費を賄う事ができる事を。そして、もしあなたのク

ラブに海外の姉妹双子クラブがあれば、毎年その子と

会う事ができ、輝く瞳を見た時の事を。

　ロータリーは楽しくなければ長続きしません。ロー

タリーの楽しさ＝「感動の涙」を流す事です。それを

自分自身で実感する事が一番大事です。そのために

は、今までしていなかった努力を、自分でチョット

だけ努力する必要があります。ロータリーの仲間と

ちょっと努力すると大きな力となります。

　米山・財団への10万円・20万円の寄付もロータリア

ンのあるべき姿かも知れませんが、奉仕の原点は、ま

ず自分にできる事から始める事だと思います。ロータ

リーの国際奉仕には１万円でできる奉仕活動がいくら

でもあります。

　今回のセミナーのもう一つのテーマは、各クラブ

で「海外に姉妹クラブを作りましょう」との呼び掛け

です。海外に姉妹クラブがあると、１万円でできる奉

仕は簡単に見つける事ができます。相手のクラブ会長

に、「１人１年間１万円でできる奉仕はありますか？」

と尋ねれば、答が返ってくるはずです。或いは、「訪

問地の近くの貧しい学校に連れていってくれません

か？」と尋ねれば、何が必要な支援か見つける事は難

しくないと思います。今までしていなかった努力を、

ちょっと努力してご自分で国際奉仕の感動を味わって

頂く事を願っております。

　セミナー後半では、すでに海外姉妹クラブをお持ち

の５クラブに、国際交流・国際奉仕の実体験を発表し

て頂きます。海外のロータリーの平均メンバー数は36

名です。15 ～ 20名ぐらいのクラブが約半分を占めて

います。海外の小さなクラブも姉妹クラブを持ちたい

と願っているはずです。

　海外に姉妹クラブを作る事はそんなに難しくありま

せん。１回目の訪問で「申し込み」をし、２回目の訪

問で「提携」をするのが一番良いと思います。海外旅

行が好きな方がクラブに４～５名いれば、「訪問」も

「受入れ」もホームステイで可能です。一番のポイント

はお互いのクラブにキーマンを作る事です。国際交流

のつき合い方は、「個と個の繋がり」が重要な要素とな

ります。会長一人に任せてしてしまうと、消滅してし

まうことになりかねません。

　海外に姉妹クラブを作ると、クラブの活性化と退会

防止も図れます。１年に１度の「訪問」・「受入れ」を実

施するようになると、クラブの１年間の行事の大きな

柱ができ、普段出席のないメンバーが旅行に参加する

ようになり、会員の輪が深まるようにもなります。

　今年１年、地区の委員会で姉妹クラブの作り方につ

いて応援していきますので、是非国際交流の第一歩を

踏み出して下さい。

 「感動の涙」を流しましょう。
国際奉仕部門委員長　新島　修一（深谷ノース）
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月日（曜） 現地時間 行　程 食　事
１日目 11：55 成田から空路､パリへ 昼：機内

6月21日（金） 17：15 パリ着
20：20 パリ発 夕：機内

リスボン着 21：50 着後､ ホテルヘ� 〈リスボン泊〉
２日目 午　前 リスボン市内観光 朝：○

6月22日（土）
リスボン

世界遺産のジェロニモス修道院、
ベレンの塔、発見のモニュメント、
ロッシオ広場など

午　後 世界遺産のシントラ（王宮）観光、
ロカ岬観光（ユーラシア大陸最西
端）、トラム体験乗車（予定）

昼：○

夕　刻 ファド（ポルトガル民謡）ディナー
� 〈リスボン泊〉

夕：○

３日目 午　前 ロータリー国際大会会場へ 朝：○
6月23日（日） 8：00 ～登録受付
リスボン 9：00 ～17：00友愛の家

9：45 ～12：15� 本会議（１回目）昼：×
午　後 15：30～18：00本会議（２回目）
夕　刻 RID2570ガバナーズナイト 夕：○

� 〈リスボン泊〉
４日目 午　前 ホテルから空港へ 朝：○

6月24日（月） 11：15 リスボン発→パリヘ
リスボンから 14：45 パリ着後､ ホテルヘ 昼：×
パリヘ 夕　刻 セーヌ川ディナークルーズ 夕：○

� 〈パリ泊〉
５日目 午　前 パリ市内観光後､ ベルサイユヘ 朝：○

6月25日（火） 午　後 世界遺産のベルサイユ宮殿と庭園､他 昼：○
夕　刻 さよならディナー後､ 空港へ 夕：○

パリ発 23：35 空路、成田へ（直行便）�〈機中泊〉
６日目 午　前 機内 朝：機内

6月26日（水） 午　後 機内 昼：機内
成田着 18：00 通関後解散､ お疲れ様でした。

都合で変更になる場合があります。

■ On to リスボン

 リスボン国際大会のご案内
On To LISBON 委員長　馬橋　亟男（吹上）

　2013年6月23日から、ポルトガルのリスボンにて、第104

回国際大会が開催されます。この国際大会の議長は、八

潮ロータリークラブの田中作次RI会長です。そこで、私

達の地区からも出来るだけ多く会員が参加して、国際大

会の感動を共感すると共に、気軽に安心して参加できる

第2570地区専用ツアー『2013年リスボン国際大会４泊６

日』を企画致しました。日本からは直行便のないリスボン

ですが、パリ経由で大会前々日に入国し、リスボンを１

日視察観光してから、開会本会議、友愛の家などに参加

し、夜は、鈴木ガバナーズナイトを開催致します。全日、

国際大会を共感し、翌日リスボンを後に帰国するところで

すが、経由地パリで１泊し、パリとベルサイユの観光を

堪能する６日間の旅となります。忙しい６日間となります

が、充分満足頂けるように致します。会員、ご家族皆様

のご参加をお待ちしております。

　準備の都合上お申込みは11月24日（土）までに、地区事

務所までお願い致します。また、このツアー以外で参加

予定の皆様には、後程ガバナーズナイトのご案内を致し

ますので、ご登録をお願い申し上げます。

【リスボンツアー参加募集要項概要】

旅行期間：2013年６月21日（金）から６月26日（水）

内　容：・リスボン３泊（Altis Park Hotel）

国際大会への参加 ガバナーズナイト

リスボン市内、世界遺産のジェロニモス修道

院 べレンの塔、発見モニュメント、ロッシオ広

場、郊外観光、世界遺産シントラ、ロカ岬、他

・パリ１泊（Concorde Opera Paris Hotel）

パリ市内観光、セーヌ川ディナークルーズ

世界遺産ベルサイユ宮殿と庭園、他

旅行代金：お一人様340,000円（燃油サーチャージ別）

詳細は、各クラブへ配布資料をご参照下さい。

お問合せ先：On To リスボン副委員長　新井　啓介

　　　　　  携帯電話：（090）3234－0434まで

お気軽にお問い合わせ下さい。お待ちしております。

見どころ  
歴史が香るベレン地区
一番の見どころは、世界遺産ジェロニモス修
道院です。栄光のシンボルともいえるこの修
道院は、ベレン地区にあります。ヴァスコ・ダ・
ガマのアフリカ航路開拓を記念して、1501年
に建設が始まりました。この新しい貿易路の
開拓は、ポルトガルが世界で大きな権力を握
るようになった重要な転換点にあたります。
修道院の建築はマヌエル様式となっており、
その敷地には、ヴァスコ・ダ・ガマのお墓もあ
ります。すぐ近くには、リスボン港が見渡せる
ベレンの塔があります。船の出入りを監視す

る要塞として建設され、航海に出かける船乗
りたちを見送ってきました。現在では大航海
時代の面影を残す重要な建築物となってい
ます。ベレンのもう一つの名所、発見のモニ
ュメントからも、フェルデナンド・マゼランな
どが活躍したポルトガル栄光の時代がうか
がえます。そのほか、この地域には国立コー
チ博物館、海洋博物館もあります。 

サン・ジョルジェ城とアルファマ  
高台にそびえるサン・ジョルジェ城からは、
リスボン一帯を眺めることができます。かつ
てムーア人やポルトガルの初代王室が占拠
してきたこの古城は、ポルトガルの長い歴

史を感じさせる象徴的な建物です。サン・ジ
ョルジェ城の外には、迷路のような小道が
入り組み、白い家々が立ち並ぶアルファマ
地区があります。住民の多くが漁業を営む
この地域は、1755年にリスボンを襲った壊
滅的な大地震にも持ちこたえました。くもの
巣のように張り巡らされた小道を歩くと、ま
るで中世にタイムトリップしたように感じら
れるでしょう。曲がりくねった道の先々には、

「miradouros」（見晴台）があり、絶好の
眺めを写真に収めることができます。アルフ
ァマ地区はまた、ポルトガルの代表的な音楽 

「ファド」を聴くのにも最適な場所です。

カルースト・グルベンキアン美術館
1955年に、石油王カルースト・グルベンキア
ンが亡くなった後、その膨大な美術コレクシ
ョンを保存することとなったのがこの美術館
です。西洋と東洋の幅広い芸術作品が閲覧
でき、中でも、エジプトのミイラの黄金マス
ク、中国の陶磁器、ペルシャの織物などが見
ものです。    

西ヨーロッパの沿岸部に位置するリスボンは、古くからの歴史と近代性が入り混じる魅力的な
都市です。ポルトガルの首都として、エネルギーにあふれていながら、心地よくゆったりとした雰
囲気を持ち合わせる街です。世界屈指の博物館や名所では、ヨーロッパでも指折りの古都の一
つ、リスボンの豊かな歴史を辿ることができます。明るい陽射しに恵まれたこの地域一帯が、国
際大会に出席する皆さんを温かくお迎えします。新鮮なシーフード、伝統的なファド音楽、数々
の史跡など、この地ではさまざまな“発見”があることでしょう。リスボンは今も、“探検家”にとっ
てのパラダイスです。

Antonio Sacchetti

リスボンへようこそ

Antonio Sacchetti

オンラインでご登録を www.riconvention.org    |  3

体験する
ナイトライフとファド音楽
リスボンのバイロ・アルトは、芸術とボヘミア
ンな雰囲気のあふれる地域です。日没後は、
観光客や地元の人々が集まり、バーやレスト
ランがにぎわいを見せます。カーサ・デ・ファ
ド（casas de Fado）も数軒あり、ここではポ
ルトガルならではのファド音楽を聴くことが
できます。ファドは、ポルトガル、アフリカ、ム
ーアの音色を織り交ぜた音楽です。故郷哀
愁や失恋をテーマとする歌が多く、ギターの
伴奏に合わせて歌手が歌います。アルファマ
地区にも、本場の演奏を楽しめる場所があり
ます。演劇好きの方には、マリア２世国立劇
場（Dona Maria II National Theater）、 
オペラ好きの方には、サン・カルルシュ国立
劇場（São Carlos National Theater）が
お勧めです。

ショッピング
ヨーロッパの中でも経済的な都市、リスボ
ンでは、お買い得な品々が豊富に提供され
ています。プリンチペ・レアル（Principe 
Real）はアンティーク探し、リベルダーデ
大通り（Avenida da Liberdade）は高級
品店めぐりに絶好の場所です。エレガント
なシアード（Chiado）には、スタイリッシュ
で人気のブランド店やポルトガルのデザイ
ナー店が並んでいます。お土産には、ポルト
ガルの伝統的な手描きタイル、アズレージ
ョ（azulejos）をどうぞ。お買い物の最後に
は、リスボン本場の味を体験できる、リベイ
ラ市場（Ribeira Market）へ。新鮮な魚介
類、野菜、果物、生花に加え、地元料理も味
わうことができます。 

家族で楽しむ
国際大会の両会場とも、パルケ・ダス・ナソイ
ンス（Parque das Nações）に位置していま
す。ヨーロッパ最大の再開発プロジェクトの一
つとして知られるこの地域は、広大なリバーフ
ロントにあり、ヴァスコ・ダ・ガマ・ショッピン
グセンター、水族館（Oceanário）、体験型の
科学博物館など、家族で楽しめるアトラクシ
ョンが数多くあります。ケーブルカーに乗ると、
街を見渡す絶景を眺めることができます。

周辺地域
リスボン近隣にある、美しいビーチ、壮大な古
城、魅力あふれる村 も々ぜひお見逃しなく。

シントラ 
リスボンから30分の距離にあるシントラは、
魅惑的なお城や王宮、森深い丘、海辺の庭
園など、おとぎ話に出てくるような街です。ユ
ネスコ世界遺産に登録されています。

カスカイスとエストリル
カスカイスとエストリルを訪れ、素敵なビー
チで海辺の一日を楽しみませんか。ビーチの
ほかにも、おしゃれなお店やレストラン、ゴル
フ場もすぐ近くにあります。またエストリルに
は、有名なカジノもあります。  

ケルス国立宮殿
「ポルトガルのヴェルサイユ」と呼ばれるこ
の宮殿は、かつて、王室の夏の別荘となって
いました。ロココ様式の代表作として、重要
な建築物とされています。

飲む・食べる
シーフード 
国際都市のリスボンではさまざまな食を楽
しむことができますが、一番のお勧めはシ
ーフードです。バカラオ（bacalhau、塩ダラ 
の干物）、アロース・デ・マリスコ（arroz de 
marisco、パエリヤに似たお米入りのスープ）、 
アソルダ（açorda、パンと魚のスープ）をはじ
め、ポルトガルの人々は、大好きな魚を毎日
違った方法で調理できるほど、さまざまな調
理法を知っていると言われています。食事の
後は、ドウロ川渓谷のブドウ畑から生産され
た、ポルトガル名産のポートワインをどうぞ。

コーヒーとタルト 
街中のカフェで見かけるパステル・デ・ナタ

（pastéis de nata）。何百年も語り伝えられ 
てきたレシピを基に、毎日焼き上げられる新
鮮なカスタード入りタルトです。その本場を
味わえるお店が「Antiga Confeitaria de 
Belém」。ここでは毎日１万個が売れるほ
ど、味の評判はお墨付きです。小さなカップ
に注がれたビカ（bica、コクの豊かなエスプ
レッソコーヒー）と一緒に、ポルトガルのコー
ヒータイムをお楽しみください。 

Jose Manuel 

Jose Manuel 

Jose Manuel 

Alma Mollemans / Pestana Palace Hotel

オンラインでご登録を www.riconvention.org    |  i

www.r
otary.o
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リスボン
：平和の

港
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■ガバナー公式訪問

会長：山崎　正博　幹事：栗田　喜行
　 ９月10日に鈴 木ガバナー、 竹 間ガバ

ナー補佐をお迎えしました。

　会長、幹事、新入会員との懇談の後、

例会を開始。　

　川越４RC合同社会奉仕事業に対して、

大いに期待する旨のご発言がありました。

地区の現状のご説明を頂き、ガバナーの

真剣に取り組む姿勢に全員感銘を受けま

した。

会長：江崎　浩史　幹事：徳永　眞澄

　９月11日、新所沢RCは鈴木秀憲ガバ

ナーをお迎えして、公式訪問を開催致し

ました。午後５時半から会長、幹事、新

入会員を交えての懇談を行い鈴木ガバ

ナーの気さくなお人柄に触れることがで

きました。その後午後７時から例会、卓

話、午後８時からクラブ協議会が行われ

ました。鈴木ガバナーから、例会の冒頭

に全員による握手が行われたことに大変

感動したとお褒めの言葉を頂きました。

会長：加庭　有樹　幹事：増田　皓一

　９月12日鈴木ガバナー、前嶋ガバナー

補佐、また、湯本、五十幡両副幹事を

お迎えして公式訪問が行われました。

　始めに入会３年未満の会員と懇談をし

ました。各会員にそれぞれ話題を変えた

質問、またロータリーに入って等々非常

に和やかな懇談となりました。

　卓話ではロータリーの基である職業奉

仕の大切さ、また社会奉仕並びに国際

活動の必要性等、少ない時間でしたが

大変有意義な公式訪問例会でした。

川越中央 RC（９月10日㈪）

加須 RC（９月12日㈬）

新所沢 RC（９月11日㈫）
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本庄 RC（９月13日㈭）

鶴ヶ島 RC（９月19日㈬）

秩父 RC（９月18日㈫）

会長：橋本　恒男　幹事：渋澤　健司
　９月13日、ガバナーを交え会長・幹事

役員との懇談会、その後新会員７名を含

め、意見の交換会を行いました。

　例会では「奉仕の追及」の重点課題に

対し、「職業奉仕」、「社会奉仕」、「国際

奉仕」について、内容ある素晴らしい卓

話を頂きました。クラブ協議会では、今

後の地区運営を思う鈴木ガバナーの熱き

心をお聞きして、各委員会の発表後、貴

重なアドバイスを頂き、内容ある公式訪

問となりました。

会長：飯島　宏一　幹事：岸岡　正浩

　４名の新入会員を交えての懇談会では

一人ひとりのロータリーに対する想いに、

また疑問に対して、熱心に向き合って懇

談頂きました。卓話では、ロータリー綱

領を目的と読み替え説明頂き、五大奉仕

に対しても、事業を円滑に行うための組

織運営＝クラブ奉仕、自分を磨き、自分

の職業を磨く＝職業奉仕、地域の活性

化＝社会奉仕、世界の平和＝国際奉仕、

次世代の育成＝新世代奉仕、と分かりや

すく穏やかな卓話を頂きました。

会長：新井　裕　幹事：木村　好伸

　９月19日（水）、鈴木ガバナー、竹間ガ

バナー補佐・湯本・矢澤地区副幹事をお

迎えして公式訪問が行われ、懇談会で

は新入会員３名を交えて和やかに終了し

ました。例会中、ガバナー卓話では今年

度のガバナー方針を詳しくお聴きすること

が出来ました。

　例会後はクラブ協議会を行い活発な意

見交換があり、ガバナーの好意により30

分も延長してもらい、大変有意義で充実

した内容ある公式訪問でした。
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■ガバナー公式訪問

会長：島﨑　義春　幹事：前澤　忠
　９月25日（火）公式訪問、例会開始時

の100％会員出席は、心からの「歓迎・鈴

木ガバナー」の意思表示になったと思いま

す。例会では行田市出身ならではの、愛

情あふれる講話をお聞きし、クラブ協議

会では各委員会の事業計画に対し丁寧

で的確なご指導を頂きました。

　また、鈴木ガバナー・前嶋補佐共に、

懇親会、二次会にも参加して頂きました。

充実した１日をご提 供して頂きました。

お二人に感謝申し上げます。

会長：古沢　勇治　幹事：境野　登章

　９月27日、鈴木ガバナー・前嶋ガバナー

補佐をお迎えしてガバナー公式訪問例会

が行われました。午前11時より会長幹事

との懇談会。入会３年未満の会員を含め

ての懇談会。そして例会にて卓話をして

頂き、その後にクラブ協議会を行いまし

た。鈴木ガバナーからは沢山のご指導を

頂き、今後の行田ロータリークラブ発展

の一端を担って頂いたように感じました。

とても有意義なガバナー公式訪問例会で

あった事を、ご報告申し上げます。

会長：田中　滋晃　幹事：田口　伸一

　９月28日（金）ようやく秋の気配が感じ

られるようになった折、狭山ロータリーク

ラブでガバナー公式訪問例会が行われま

した。

　鈴木秀憲ガバナーをお迎えし、少人数

クラブのメリットを生かして会員一人ひと

りに発言の場がある内容の濃い例会、及

び懇親会となりました。

　少ない人数でクラブの活動を進めてい

くためのアドバイス等、大変参考になる

お話を頂きました。

行田さくらRC（９月25日㈫）

狭山 RC（９月28日㈮）

行田 RC（９月27日㈭）
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入間南 RC（10月２日㈫）

熊谷東 RC（10月３日㈬）

会長：土田　義人　幹事：樋田　雅晴
　例会に先立ち会長幹事の懇談後、入会

３年未満の会員６名を交えてのガバナー

懇談会では、ロータリーの素晴らしさを、

ご自身の豊富な体験を通して、懇切丁寧

にお話になられました。

　卓話では今年度のガバナー方針をより

詳しくお聞きすることができ、クラブ協議

会では各委員会の発表後、ガバナーより

ご講評頂き、丁寧に分かりやすく、他ク

ラブの情報も交えてご指導を頂きました。

大変有意義な公式訪問となりました。

会長：草薙　友光子　幹事：宮川　進

　鈴木ガバナー、前嶋ガバナー補佐の

御来訪を賜り、当クラブ役員、会員（３

年未満会員）共々、かけがえのない瞬間

を共有し、ぬくもりのあるガバナー公式

訪問例会、クラブ協議会を厳粛かつ和

やかに遂行・終了致しました。当クラブ

会員一同、ガバナーのご指導・御鞭撻を

厚く感謝し御礼申し上げます。奉仕の追

及・魅力あるクラブ組織運営に真実と信

ずる処に向って「いい風」を求めて会員一

同、日々研鑚努力致します。

坂戸RC（10月４日㈭）

会長：井伊京一郎　幹事：新井　正健

　10月４日（木）鈴木ガバナー、竹間ガバ

ナー補佐、山崎・持田地区副幹事をお迎

えして公式訪問が行われました。会長・

幹事との懇談会、入会3年未満の3名の

会員との懇談会が行われました。

　ガバナー卓話では、自分と自分の仕

事を磨く「職業奉仕」について、ご自身の

事業の経験を交え貴重なお話を伺いまし

た。常にレベルアップすることが重要で

あるというお言葉が印象的でした。ご指

導ありがとうございました。
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■ガバナー公式訪問

映画「のぼうの城」ご紹介

会長：深谷　雅良　幹事：栗原　平
　10月５日、我が富士見ロータリーに

鈴木ガバナーの公式訪問がありました。

まず会長、幹事との懇談に始まり、当

クラブ新入会３年未満会員と親しく懇

談されました。また、例会の卓話では、

パネルを前にロータリーの信条を力説

されました。

　例会終了後、会員と共に集合写真に

収まり、懇親会にも参加されました。

我々会員も鈴木ガバナーと楽しい有意

義なひと時を過ごしました。

富士見 RC（10月５日㈮）

　11月２日から劇場公開予定の

「のぼうの城」、舞台は今月号の

裏表紙でも紹介した「忍城」で、

行田RC・行田さくらRCの有志が

製作に協力しました。
ストーリー：

戦国末期、豊臣秀吉の命を受けた

石田三成は、総大将として2万の

軍勢を率い忍城を包囲。対して、

領民から「（デク）のぼう様」など

と親しみ呼ばれる成田長親率いる�

忍城の軍勢はわずか500人……。

映画「のぼうの城」

オフィシャルサイト：

ht t p : / / n ob ou -mov i e . j p /

キャスト 
忍 城 側 豊 臣 側

成田  長親 ：野村　萬斎 豊臣  秀吉 ：市村　正親 
正木丹波守 利英 ：佐藤　浩市 石田  三成 ：上地　雄輔 
酒巻  靭負 ：成宮　寛貴 大谷  吉継 ：山田　孝之 
柴崎  和泉守 ：山口　智充 長束  正家 ：平岳　大 
甲斐姫 ：榮倉　奈々
珠 ：鈴木　保奈美

スタッフ
監　督 ：犬童　一心、樋口　真嗣 
原　作 ：和田　竜『のぼうの城』（小学館） 
脚　本 ：和田　竜 
プロデューサー ：久保田　修、小川　真司 
音　楽 ：上野　耕路 
主題歌 ：エレファントカシマシ「ズレてる方がいい」 
制　作 ：C&Iエンタテインメント、アスミック・エース
製　作 ：『のぼうの城』フィルムパートナーズ 
配　給 ：東宝、アスミック・エース
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日本に来て初めての１ヵ月

 青少年交換学生紹介（１）Thayla Katharina Batilochi Bizarro

ブラジル　タイラ・ビザッロさん（ホストクラブ＝志木 RC）

とに気づきました。私の行く先々ではどこ

でも、人々が私に話しかけてきたり、英

語で挨拶してきたりするのです。そういう

わけで、私は英語が話せる人を簡単に見

つけることができます。これはとてもラッ

キーなことです！

　今週、私のホストファミリーが「私に日

本語だけで話すことにする」と言いまし

た。私がもっと日本語に慣れて、早く日

本語を学べるようにするためです。

　私は最初とても不安でした。でも、物

事は私が考えているほど難しいことでは

ないと思うようになりました。

　私の中にはまだ、ブラジルに帰りたい

と思う気持ちがあります。家族や故郷の

食べ物、親しい人とのハグもとても懐か

翻訳：青少年交流委員会　小藤恵美子（東松山むさしRC）

写真上・下：ホストクラブの皆さんと

　私のホストファミリーは、申し分のない

家族です。日本に来て最初の２週間、私

は慣れない日本での生活にかなりストレ

スを感じ、不機嫌になることもありました

が、いつも辛抱強く私に接してくれまし

た。それに、とても私に温かく優しくし

てくれました。

　私が日本に来て“ものもらい”を患った

ときのことです。私が朝起きると、ホスト

マザーが私を見てとても驚いて焦った様

子で、必死に私を病院へ連れて行こうと

してくれました。私は以前にも何度か“も

のもらい”にかかったことがあり、その時

は特に何の治療をしなくても自然に治っ

たので、今回も病院に行かなくても大丈

夫だと彼女に何度も説明したのですが、

それでも彼 女 は私をとても心 配して気

遣ってくれました。私のことを大切に思っ

てくれるホストマザーの優しさと思いやり

は、本当に嬉しかったです。

　私が日本で暮らすのに、ちょっと困っ

たことがありました。貝や魚などの海産

物 が、 どうしても食べられないのです。

日本のイメージとして魚料理が主流だと

思われていますが、他にも色々チョイス

できるので大きな問題ではありません。

　そういえば、私は日本に来て面白いこ

しいです。それらを思い出すと、寂しく

てホームシックになることもあります。

　でも、私は日本が大好きです。私に

は、まだまだこの国で学ぶべきことがた

くさんあります。私が知らない日本のこ

と、これから学ぶことによって得るもの

の大きさ、それらが私に勇気と希望を与

えてくれます。

つぶやき：

日本に来てから２キロも太ってしまった。

これはまずい！　どうしよう!?
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（熊谷RC）

（所沢東RC）

（所沢東RC）

（深谷ノースRC）

（児玉RC）

（深谷ノースRC）

（深谷東RC） （行田RC）

（熊谷東RC） （熊谷西RC）

斉藤　紀雄
（志木RC）

上岡　常浩
（吹上RC）

木村　葉子
（深谷RC）

徳間　寛子
（深谷RC）

三上　隆俊
（志木RC）

表　彰

マルチプル・ポール・ハリス・フェロー ポール・ハリス・フェロー

新入会員のご紹介

長尾　達哉
日本生命保険相互会社　熊谷支社

支店長
（紹介者）松本光弘、前嶋修身

青木　利幸
中華料理　珍来

代表
（紹介者）島田　孝男

荒幡　雅一
㈲荒幡肉店
代表取締役

（紹介者）武藤　正

水村　洋一
美水塗装
代表取締役

（紹介者）福島　昭

田島　直樹
㈲田島石油
代表取締役

（紹介者）倉林　修司

荻野　敏広
プロハンズ
代表取締役

（紹介者）平井　博

島崎　輝雄
㈱東和瓦建材

代表取締役
（紹介者）山田　治美

（再入会）前退会平成２１年４月

関　裕江
行田アンサンブル協会

会長
（紹介者）湯本　茂作

石田　純道
龍淵寺
副住職

（紹介者）草薙友光子、斎藤勝治

大和　雅彦
住友生命保険相互会社

熊谷支社長
（紹介者）前任者　橋本の後任
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11・12月のスケジュール

編集部から
お詫びと訂正

10月号７ページの交換学生「Almeida Navarro」君のホストクラ

ブ名に、深谷ＲＣが抜けておりました。

11ページ、ガバナー公式訪問のクラブ名が「越生茂呂」となって

おりました。正しくは「越生・毛呂」でした。

お詫び申し上げると共に訂正致します。

 11月
6 火（公式訪問）川　本
7 水（公式訪問）坂戸さつき
13 火（公式訪問）狭山中央
14 水（公式訪問）熊谷南
20 火（公式訪問）吹　上
25 日 RYLA Day（ホテル紫雲閣）

 12月
8 土 青少年交換オリエンテーション、クリスマス会
９ 日 米山記念奨学委員会、クリスマス会

クラブ名

出席率（％） 会員数（人）

川越 4 83.9� 84.4� 86 87 0 0 1 0 0 1 0
東松山 3 78.2� 80.3� 33 33 0 0 0 0 0 0 1
小川 4 75.0� 68.9� 12 12 0 0 0 0 0 0 1
坂戸 4 88.6� 89.7� 25 25 0 0 0 0 0 0 0
越生毛呂 4 83.0� 82.8� 26 26 0 0 0 0 0 0 3
川越小江戸 3 93.9� 95.0� 14 14 0 0 0 0 0 0 0
川越西 4 81.0� 84.1� 15 15 0 0 0 0 0 0 0
鶴ヶ島 4 82.0� 84.0� 26 27 0 0 1 0 0 1 2
川越中央 3 82.8� 85.9� 31 34 0 0 3 0 0 3 0
坂戸さつき 4 73.8� 74.9� 20 20 0 0 0 0 0 0 4
東松山むさし 3 87.0� 88.0� 36 36 0 0 0 0 0 0 4

小 計 82.6� 83.5� 324 329 0 0 5 0 0 5 15

朝霞 4 92.9� 92.5� 33 33 0 0 0 0 0 0 0
志木 4 93.6� 94.0� 49 49 0 0 0 0 0 0 0
富士見 4 89.6� 89.8� 49 49 0 0 0 0 0 0 0
新座 4 90.0� 91.3� 26 26 0 0 0 0 0 0 2
和光 4 83.0� 80.8� 20 20 0 0 0 0 0 0 2
朝霞キャロット 3 90.5� 89.9� 13 14 0 0 1 0 0 1 0
志木柳瀬川 4 91.7� 91.7� 12 12 0 0 0 0 0 0 4
新座こぶし 4 83.3� 84.5� 15 15 0 0 0 0 0 0 3

小 計 89.3� 89.3� 217 218 0 0 1 0 0 1 11

入間 4 87.6� 85.3� 39 40 0 0 1 0 0 1 1
所沢 4 80.6� 85.0� 59 58 0 1 0 1 -1 -1 3
飯能 4 93.1� 91.5� 54 54 0 0 0 0 0 0 0
狭山 4 100.0�100.0� 17 17 0 0 0 0 0 0 0
新所沢 4 83.2� 84.7� 19 19 0 0 0 0 0 0 1
日高 4 77.8� 80.9� 25 24 0 0 0 1 0 -1 3
所沢西 4 86.9� 86.2� 38 38 0 0 0 0 0 0 1
新狭山 3 90.9� 91.5� 23 23 0 0 0 0 0 0 0
所沢東 4 81.4� 84.2� 37 39 0 0 2 0 0 2 3
入間南 4 98.2� 97.0� 39 39 0 0 1 1 0 0 0
所沢中央 3 92.0� 93.1� 37 38 0 0 1 0 0 1 0
狭山中央 4 91.8� 88.1� 29 30 0 0 1 0 0 1 4

小 計 88.6� 88.9� 416 419 0 1 6 3 -1 3 16

深谷 4 78.4� 81.2� 57 58 0 0 1 0 0 1 9
本庄 4 81.6� 83.7� 73 73 0 0 0 0 0 0 7
秩父 4 80.9� 81.8� 50 51 0 0 1 0 0 1 0
寄居 4 77.6� 80.0� 38 38 0 0 0 0 0 0 0
児玉 3 53.3� 71.1� 9 10 0 0 1 0 0 1 0
岡部 3 80.7� 79.6� 18 18 0 0 0 0 0 0 2
深谷東 4 71.1� 70.9� 71 72 0 0 1 0 0 1 0
川本 4 87.0� 85.7� 11 11 0 0 0 0 0 0 0
皆野・長瀞 4 82.7� 85.5� 12 13 0 0 1 0 0 1 1
本庄南 3 91.2� 85.5� 20 20 0 0 0 0 0 0 0
深谷ノース 3 78.7� 76.5� 33 36 2 0 3 0 2 3 0

小 計 78.5� 80.1� 392 400 2 0 8 0 2 8 19

熊谷 4 73.8� 76.7� 89 92 1 0 3 0 1 3 3
行田 4 79.9� 77.3� 55 56 0 0 1 0 0 1 4
羽生 4 83.5� 78.1� 42 43 0 0 1 0 0 1 4
加須 4 73.0� 81.1� 37 36 0 1 0 1 -1 -1 1
熊谷西 3 73.0� 68.7� 13 12 0 1 0 1 -1 -1 0
行田さくら 4 87.2� 80.4� 42 43 1 0 1 0 1 1 0
熊谷東 4 90.8� 91.5� 31 33 1 0 2 0 1 2 2
吹上 4 93.8� 93.3� 12 12 0 0 0 0 0 0 0
熊谷籠原 4 95.4� 93.5� 27 27 0 0 0 0 0 0 0
熊谷南 4 57.7� 59.4� 25 26 0 0 1 0 0 1 1

小 計 80.8� 80.0� 373 380 3 2 9 2 1 7 15

クラブ会員数
84.0� 84.3�

1722 1746 5 3 29 5 2 24

女 性 会 員 数 74 76 0 1 3 1 -1 2
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９月の出席率・会員数報告

❖❖❖❖❖❖世界遺産キャラバン❖❖❖❖❖❖
卓話申込みについて

　これまで社会奉仕部門では、４年間にわたりさきたま

古墳群の世界遺産登録推進の活動を行ってまいりまし

た。その結果、世界遺産登録推進事業の主要な事業で

ありますキャラバン卓話を大方のクラブで受け入れて頂

きました。また、昨年度からさきたま古墳の紹介DVD 

の作成に取り掛かり、先日、社会奉仕部門セミナーでご

覧頂いたように完成し、お持ち帰りいただきました。

　今年度は、地区内はもとより2770地区へも足を延ば

し、埼玉県下全体での世界遺産登録の機運を盛り上げ

ようとしているところでございます。

　さて、世界遺産キャラバンにつきまして、受入のご希

望クラブがございましたら、2570地区ホームページの『お

知らせ各部門・地区より』をご覧下さい。

　これを機会に、さきたま古墳群の素晴らしさを貴クラ

ブの皆様に知って頂き、多くの皆様にご協力いただきた

くお願い申し上げます。

社会奉仕部門　地区事業委員会委員長　新井 啓介

世界遺産登録推進担当　副委員長　小菅 克祥
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龍淵寺

熊谷道

中
山
道

元図＝「石田堤現存図  大正２年３月  清水雪翁作図」

長久寺

西明寺

春日神社

薬師堂 前玉神社
丸墓山

埼玉村
下忍村

行田町
長野村

堤根村
吹上村

久下村

荒
荒

川 川

石 田 堤

忍城

元

忍
川

星川

棚田村

持田村

平戸村

上之村

川上村

白川戸村

石田堤

忍城

表紙写真：副幹事・斎藤　恒（行田さくら）

事に習って早速人夫を集め、昼は米一

升と永楽銭60文、夜は米一升と100文

を支払うという好条件で９日から築堤

工事を始めるのです。総延長およそ14

キロ。利根川右岸の白川戸から丸墓山

を経由して久
く げ

下村の荒川（現元荒川）右

岸に至る長大なもので、それを僅か５

～７日で完成させたというのです。こう

して三成はその堰
えんてい

堤の中へ利根・荒川

の水を引き込む事に成功し、忍城は正

に“浮き城”の如くになったというのです

が、三成の不運は堤完成直後から降り

出した激しい雨が堤の一角を切り崩し、

なんと三成の陣営へ流れ込んで「人馬

溺死に及ぶ者若干有
これあり

之」という惨状に

なり、その後は両軍泥の海を隔てて睨

み合いになってしまいます。そうこうし

ているうちに７月５日ついに小田原北条

氏が秀吉に降伏。にもかかわらず忍城

はなお頑強に対
た い じ

峙を続け、11日によう

やく開城するのでした。

　『忍城戦記』にはその時の城内の様子

を、――城中の男女籠から放たれた鳥

の様に勝利を喜んだ――と書き残して

います。その時の雄叫びの跡が今に残

る「石田堤」なのです。

　埼玉県の北西部、旧埼
さきたまごうり

玉郡の忍
おし

こ

そが名城で知られた忍城の所在地です

が、永正６年（1509）この地を訪れた連

歌師宗
そうちょう

長は、その日記に城主成田下総

守親
ちかやす

泰に招かれた事を書くと共に「水郷

なり、館の廻り四方沼水幾重ともなく、

四方へかけて水鳥多く見え渡り―」とし

ていますが、そんな芦原や沼田を要害

として忍城があった、というのです。

　その忍城が天正18年（1590）６月、秀

吉による天下統一戦の中で石田三成率

いる23,000余の大軍に囲まれるのです

が、時に忍城主成田氏長は宗
そうしゅ

主と仰ぐ

小田原北条家援護のために精兵500騎

と共に小田原城に入っており、留守の

忍城には娘の甲
か い ひ め

斐姫をはじめ男女合わ

せて3,740余名…。とは言うもののその

内容は、騎乗の侍が69名に足軽が420

名、あとは城下の農民たちで15歳以下

の子供も多数含んでいたと言います。

　かくして６月４日、石田三成等は忍城

を包囲し翌５日から６日にかけて激しく

攻めたてるのですが、結果はなんと籠

城方の大勝利。三成達は城を囲む沼や

深田に阻まれて城門へ取り付く前にバ

タバタ狙い打ちにされ、手負いや死者

が続出する有様となります。

　やむなく三成は６月７日、丸墓山に組

み上げた櫓
やぐら

に登って新たな作戦を考え

ますが、水沼に守られる城ならばその

水を味方に付ける外なしと、かつて師

匠の秀吉が備中高松城を水攻めにした

写真上（雪の忍城）：大谷　浩一（行田）、写真下（現在の石田堤）：原　功（吹上） 文：加藤　勉（吹上）

忍
お し じ ょ う

城と石
い し だ づ つ み

田堤


